

SEMANARIO
CONSTITUCIONALISTA
DE INFORMACION

LA PRENSA

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Por un año..... \$3.00
Por seis meses..... \$1.75
Los pagos deben hacerse adelantados

TELEFONO BROADWAY 2190

P. O. BOX 851

Director F. A. MAURICIO

Redaccion y Administracion, 108 COMMERCIAL STREET

LAS LEGIONES TEUTONAS RETROCEDEN ANTE LOS INDOMITOS GALOS

EL PODER TEUTON SE ESTA DEBILITANDO POR MOMENTOS. SU FUERZA DISMINUYE RAPIDAMENTE.

Los ejércitos del Príncipe Imperial son atacados fieramente por las huestes de Foch. La apertura del Banco de Emision de la Republica Mexicana tendra lugar el 1º de Abril.

LAS HUESTES TEUTONAS RETROCEDEN ANTE LOS PODEROSOS CONTRAATAQUES DE LOS FRANCESES.

True translation filed with the Post Master at Los Angeles, March 29, 1918, as required by the Act of Congress October 6, 1917.

Londres Marzo 29.—Las reservas estratégicas de los aliados han entrado en acción y desde luego han obtenido triunfos muy importantes. Dirigidas, según se cree, por el General Foch, las poderosas reservas de fuerzas francesas han hecho retroceder a las huestes del Príncipe de la Corona germana, por el flanco del sur, en un frente de seis millas y una profundidad de más de dos.

Ya muy avanzada la noche, aún seguía el avance de las heroicas legiones francesas.

La tempestuosa ofensiva del enemigo se ha tornado en defensiva de sus puntos más vulnerables. A su izquierda, entre Noyon y Montdidier—gran centro ferroviario a cincuenta y cinco millas de París—los franceses se vieron obligados a ceder, no sin causar antes enormes bajas a los germanos.

El gran empuje tuvo lugar entre Hainvilliers, diez millas al sur de Montdidier, y la región meridional de Noyon. A cada minuto se están obteniendo nuevos triunfos.

Los informes dados anoche por el Ministerio de Guerra británico, dicen:

"La presión de los franceses sobre el enemigo, continúa en toda la extensión de su contra-ataque."

Más de 800,000 hombres de las reservas aliadas, frescos y ansiosos de combatir, están listos para tomar participo en el contra-ataque que, con justicia se cree, solo está en su comienzo.

El momento psicológico para su inyección, se presentó cuando el avance del centro alemán había llegado hasta cuatro millas al noreste de Montdidier y que el enemigo, jubiloso, creía ver la final realización de su gigantesco empuje.

Si el contra-ataque francés obtiene éxito y si es ayudado por un golpe británico por el flanco derecho, quedarán enteramente cambiados los papeles de los adversarios.

Con esta operación, los aliados cortarían completamente al ejército teutón en el centro de la gran

curva que ha formado en las líneas anglo-francesas.

El costado sur de la gran curva entre Montdidier y Noyon mide veinte millas de longitud, y si los franceses pueden romperla en Noyon significaría que los alemanes tendrían que defender su retaguardia por más de veinte millas. Dando al enemigo una dosis de su propia medicina, como se hizo en Cambrai, este campo de batalla será la tumba de la mayor parte del ejército germano, justamente en el momento en que la prensa de ese país pinta ese teatro del combate como "la victoria que traerá consigo la paz."

Una batalla de muchas mayores consecuencias que la del Marne está teniendo verificativo, esta misma noche, a lo largo de un frente de cerca de sesenta millas, entre Arras y Noyon, y ha tomado el carácter de combate decisivo. Consiste en una serie de ataques y contra-ataques por los flancos, en combinación algunos y otros independientes. Los de más importancia los han hecho los franceses.

La curva que han logrado formar en las líneas aliadas los teutones y que tienen la forma de un paraguas a medio abrir, tiene su principal punto en el oeste de Montdidier, cuyo lugar dista solamente diez millas de Noyon.

El contra-ataque francés se hizo en un sector que abarca más de la tercera parte del flanco sur. Del éxito de este empuje depende no solamente el triunfo o la derrota de los alemanes, sino el futuro de toda la línea de batalla francesa hasta la frontera suiza, y aún mismo, el porvenir de París.

Mientras tanto, la línea inglesa tiene sobre sí una nueva amenaza, con el ataque que han principiado los teutones sobre Arras, y que tiene por objeto aumentar su línea de combate y poner su flanco norte al mismo nivel que su centro, al mismo tiempo que retirar sus reservas del Somme, donde el frente de Haig se ha hecho impenetrable, por más de cuarenta y ocho horas.

El Ministerio de Guerra inglés admite en su informe de hoy, que las huestes teutonas han penetrado la zona de defensa que circunda a Arras. Los alemanes están tratando de efectuar un movimiento convergente por el noreste, este y sur, envolviendo a la ciudad.

Se tiene ya entendido que como medida estratégica, sea posible que dentro de pocas horas, Arras sea evacuado.

Como en el primer día del gran empuje, hace una semana, el único y principal punto que debe tomarse en consideración, es que la línea permanezca intacta. La línea anglo-francesa ha demostrado su elasticidad, la cual, hasta estos momentos, ha sido la salvación de los aliados.

Sin embargo, la contra-ofensiva francesa se debe a la precaria situación del norte.

Solamente que Hindenburg haya podido acumular enormes reservas en línea Montdidier-Noyon listas para contrarrestar el golpe francés, podrá seguir el ataque por el norte, porque de otro modo se verá obligado a adelgazar esta línea y poder hacer frente al avance aliado.

Así es que, en el octavo día de la gran batalla de Picardía, las indicaciones son de que la fortuna, despacio pero con seguridad, está de parte de las naciones de la Entente.

Hay rumores de que las fuerzas americanas están tomando participo en esta contra-ofensiva, estimándose en 150,000 el número de ellas.

Por la primera vez en esta semana, el tiempo está amenazador, presentando un nuevo peligro para los alemanes, que tropezarán con grandes dificultades para conducir sus reservas, cañones y provisiones por ese desierto de ruinas que alguna vez se llamó la Picardía y que ellos mismos, hace un año, se encargaron de convertir en un páramo.

Al sur del Somme, las fuerzas británicas, anoche, después de un sangriento combate, tuvieron que retirarse hasta Namel, doce millas al este de Amiens, debido a que los germanos vadearon el Somme cerca de Chipilly. Al norte del mismo Somme, los ingleses se han mantenido firmes en sus puestos y aun han efectuado contra-ataques que han resultado en la captura de prisioneros y ametralladoras.

El ya referido Ministerio de la Guerra admite la pérdida de Montdidier, pero la contra-ofensiva francesa que se está llevando a cabo, promete que los alemanes se verán obligados a volver a su línea anterior de Roye-Noyon.

Montdidier está situado a cincuenta millas al noreste de París.

La batalla de Arras puede afectar las líneas británicas del norte, vía Ypres, hasta la costa. El puerto francés de Dunkirk, según los informes de París, está siendo bombardeado por los germanos, desde hace varios días.

EL PRIMER MINISTRO INGLES DICE QUE SOLO HA PRINCIPIADO LA BATALLA.

True translation filed with the Post Master at Los Angeles March 29, 1918, as required by the Act of Congress October 6, 1917.

Nueva York, Marzo 28.—Lord Reading, Jefe de la Comisión Británica en Estados Unidos, en un banquete dado anoche en su honor, dió lectura a un mensaje que le envió el Primer Ministro David Lloyd George, invocando a los Estados Unidos para que "en el menor espacio de tiempo que les sea posible, envíen a través del Atlántico refuerzos americanos."

Dice el ministro en su mensaje: "Nos encontramos en la crisis de la guerra, atacados por una inmensa superioridad de tropas alemanas. Nuestro ejército ha sido obligado a retroceder, y esta retirada se ha llevado a cabo metódicamente bajo la presión de una constante sucesión de reservas alemanas de refresco, las cuales han sufrido enormes pérdidas."

"Se está afrontando la situación con espléndido valor y resolución. La indomita fiera de nuestros soldados, ha detenido, por el momento, el incesante ímpetu del enemigo y los franceses participan con nosotros en la lucha. Pero esta batalla, la más grande y de consecuencias más importantes que registra la historia del mundo, puede decirse que solo principia. Durante todo el combate a los britones y a los franceses los mantiene la seguridad que tienen de que la gran república del oeste hará toda clase de esfuerzos para violentar la llegada de sus tropas y de sus navios a Europa."

"En la guerra, el tiempo es de vital importancia. Es imposible exagerar la necesidad que hay de que los refuerzos americanos atraviesen el Atlántico en el más corto espacio de tiempo que sea posible."

El banquete de referencia fue dado por el Club Lotus, en honor de Lord Reading y fué el más concurrido de cuantos registra la historia de esa agrupación.

El Gobernador del Estado de Guanajuato ha informado oficialmente al Ministerio de Industria y Comercio, que todas las minas ubicadas en ese Estado, han reanudado sus operaciones y que están produciendo metales en inmensas cantidades.

CUARENTA Y SEIS MUERTOS SE HICIERON A PELAEZ EN EL COMBATE DE SALADERO.

México, Marzo 26.—Recibió el General Luis Caballero, ex-jefe de las operaciones militares en las Huastecas, el parte oficial que le envía el actual encargado de la campaña en la mencionada región, General Miguel M. Acosta, sobre el resultado de un combate librado por las tropas de la federación, al mando del General Herminio Alvarez, en la plaza de Saladero, Ver., contra los rebeldes de Manuel Peláez.

Dicho informe dice textualmente:

"General Herminio Alvarez me dice: "A las 5.30 de la madrugada de ayer, intempestivamente, y a favor de la obscuridad de la noche y lo espeso del monte, presentose el enemigo delante de la plaza de Saladero, emprendiendo furioso ataque sobre los atrinchamientos en que estaban apostados los puestos avanzados que mantenían la vigilancia de la citada plaza. Tan intempestiva y violenta fué la embestida que los bandoleros dieron, que nuestros soldados fueron obligados, por el empuje del número y lo intempestivo del ataque, a abandonar los citados atrinchamientos en medio de algún desorden. En estos precisos momentos, aparece el bandolero "Babalé" en un automóvil, llevando en él un fusil Réxer, al frente de una chusma que pomposamente denominaban a gritos "Guardia de Honor", tratando de flanquear la plaza por la derecha, y aunque esta columna de bandoleros, como la del frente, rabiosamente tratan de seguir ganando terreno, fueron rechazados, teniendo que retirarse el automóvil con bajas en sus tripulantes, y los bandidos que lo ocupaban, bastando para que el citado auto desapareciera de la acción."

"Entretanto, reforzados los nuestros en el frente, combatían cuerpo a cuerpo por espacio de una hora, disputando a los bandoleros el terreno palmo a palmo, hasta que al fin fueron rechazados en desorden y con grandes pérdidas, fuera de las trincheras que nuestros soldados ocuparon inmediatamente, mientras el enemigo se internaba en el matorral.

"Una vez reforzados los rebeldes, atacaron con mayor furia el flanco derecho de la plaza, sin conseguir ningunas ventajas. No habían pasado diez minutos de haber sido rechazados los bandoleros en el frente, cuando una nueva chusma, más numerosa que la primera, lanzose sobre las trincheras, siendo en esta vez impotentes para ocuparlas, impidiendo el nutrido fuego de fusilería el avance.

"En estas condiciones, generalizado el fuego muy vivo en el flanco derecho, duró el combate hasta las seis y media de la mañana, en que, a favor de la luz del día, saltaron los nuestros fuera de las trincheras sin que el enemigo pudiera contener su empuje, retirándose las rebeldes a lo más espeso del monte.

"La lección que recibieron los bandidos fue en extremo dura, pues dejaron en nuestro poder 46 muertos y 7 prisioneros, los que fueron pasados por las armas inmediatamente; nueve carabinas 30-30, 4 Remingtons, 9 Mausers y una pistola Colt calibre 38, que portaba el cabecilla "Tito", quien se dice teniente coronel; y entre los matorrales, 19 caballos ensillados, que dejaron abandonados los facciosos."

LA APERTURA DEL BANCO DE EMISION DE LA REPUBLICA MEXICANA.

Se ha anunciado oficialmente que el nuevo Banco de Emisión de la República, única institución autorizada para emitir papel moneda, abrirá sus puertas al público el día 1º del entrante mes de Abril. Por de pronto, se pondrán en circulación \$30,000,000 en billetes, los cuales serán pagaderos a la vista y al portador y estarán garantizados por una reserva en metálico igual al 50 por ciento de su valor nominal, garantizándose el otro 50 por ciento con seguridades y valores fácilmente convertibles en dinero efectivo. Los nuevos billetes tendrán las denominaciones siguientes: 5, 10, 20, 50 y 100 pesos.

Conforme aumente la reserva en metálico se harán nuevas emisiones de billetes, pero la ley provee que tales notas sean redimibles a su presentación, como lo requería la ley bancaria anterior, la cual se rehusaron a obedecer los antiguos bancos de emisión obligando al gobierno a declararlos en liquidación y a autorizar el establecimiento de un solo banco. Los citados nuevos billetes en todo caso y tiempo serán cangeables en metálico a su presentación. La apertura del nuevo banco y la expedición de billetes ejercerán una influencia muy benéfica sobre los

(Pasa a la plana 8a.)